

УГОЛОВНО-ПРАВОВЫЕ РИСКИ ОРГАНИЗАЦИИ ПРИ СОТРУДНИЧЕСТВЕ С САМОЗАНЯТЫМИ ГРАЖДДАНАМИ

Багреева Елена Геннадиевна,
профессор Департамента правового регулирования
экономической деятельности Финансового университета
при Правительстве Российской Федерации (Финуниверситет),
доктор юридических наук, профессор
bagreg@yandex.ru

Носкова Александра Николаевна,
магистрант Департамента правового регулирования
экономической деятельности Финансового университета
при Правительстве Российской Федерации (Финуниверситет)
aleksandran@me.com

Данная статья посвящена возможным (включая уголовно-правовые) рискам организаций при сотрудничестве с гражданами, перешедшими на экспериментальный налоговый режим, который начал действовать с 1 января 2019 г. По результатам эксперимента (а по состоянию на 29 октября 2019 г. к эксперименту уже присоединились 250 тыс. самозанятых) было принято решение о его расширении с 1 января 2020 г. на ряд территорий нашей страны. Отмечается, что особый налоговый режим позволит легализовать трудовую деятельность большого количества граждан, которые сейчас работают в тени, рискуя каждый день оказаться под санкциями административной ответственности, а руководителям организаций, работающих с самозанятыми, может грозить уголовное преследование. Законодатель предусмотрел, а авторы подробно проанализировали риски, чтобы предупредить организации о возможных нарушениях порядка сотрудничества с самозанятыми гражданами. Подчеркивается, что современная цифровизация налоговых отчислений минимизирует затраченное на их проведение время, максимально упрощая их в открытом доступе, мотивируя все большее число граждан легализовать свою трудовую деятельность.

Ключевые слова: уголовно-правовые риски, налоговый режим, самозанятые, услуги, предпринимательская деятельность, уголовная ответственность, выйти из «тени», административная ответственность, руководители организаций, Налоговый кодекс, Уголовный кодекс.

CRIMINAL LAW RISKS OF AN ORGANIZATION COOPERATING WITH THE SELF-EMPLOYED

Bagreeva Elena G.
Professor of the Department of Legal Regulation of Economic Operations
of the Financial University under the Government of the Russian Federation (Financial University)
LL.D., Professor

Noskova Aleksandra N.
Graduate Student of the Department of Legal Regulation
of Economic Operations of the Financial University under
the Government of the Russian Federation (Financial University)

This article is devoted to the possible (including criminal law) risks of organizations in cooperation with citizens who have switched to the experimental tax regime, which began to operate on January 1, 2019. According to the results of the experiment (and as of 29.10.2019, 250 thousand self-employed people have already joined it), it was decided to expand it from January 1, 2020 to a number of territories of our country. It is noted that the special tax regime will allow to legalize the labor activity of a large number of citizens who now work in the shadows, risking every day to be under the sanctions of administrative responsibility, and the heads of organizations working with the self-employed may face criminal prosecution. The legislator provided, and the authors analyzed the risks in detail, in order to warn organizations about possible violations of the order of interaction with self-employed citizens. It is emphasized that the modern digitalization of tax deductions minimizes the time spent on their implementation, making them as easy as possible in the open access, motivating an increasing number of citizens to legalize their work.

Keywords: criminal law risks, tax regime, self-employed, business activities, criminal liability, get out of the shadows, administrative responsibility, heads of organizations, Tax code, Criminal code.